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FECHA: Febrero 03 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Fuertes choques: 7 heridos”  

Criterio “Buscará Olvera un gobierno ciudadano”  

 “Abren a consulta plan de gobierno”  

 “Pagaban cuota para prostituirse”  

 
“No llego”  

 “Promete Francisco Olvera acciones no palabras”  

 
“Prohíbe la alcaldía venta de comida chatarra”  

El Independiente “A consulta ciudadana el plan de desarrollo” 

La Crónica “Llama Olvera a fortalecer propuesta de plan de estado”  

 
“Investigan en IFE renta de edificios”  

 
“Pide Sedena aumentar su fuerza aérea”  

 

“¡Como reina!”  

 

I N S T I T U C I O N A L  

Criterio-Desecha IEE quejas en sesión doble: El consejo General del IEE que celebro ayer dos sesiones, desecho por 
improcedentes tres actos impugnados por la alianza Hidalgo nos une. En esta modalidad de sesionar primero como el 

consejo para las elecciones municipales y otras para desahogar los pendientes de la contienda para gobernador fue 

significativo el desechamientode las quejas administrativas, entre las que figuraba la campaña negra que realizaron los 
candidatos de la alianza Hidalgo nos une, al advertir en mantas la llegada de Vicente Fox y Martha Sahagún a la campaña. 

Dijeron que no se pudo comprobar el hecho, al igual el reparto de despensas en Huejutla del Programa integral Alimentario 
y otra, sobre la reunión que sostuvieron varios personajes priistas, incluyendo a funcionarios del gobierno de Osorio (Jorge 

Martínez, página 06) 

Milenio-Con facturas, candidatos respaldarán sus gastos: El Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE) aprobó la 
lista de los 84 consejeros municipales que supervisarán la elección de presidentes municipales, además estableció las 

normas de revisión y comprobación de gastos para esta jornada electoral, sólo el cinco por ciento de los egresos podrá ser 

respaldado con recibos, pero el 95 por ciento, mediante facturas. El pleno del consejo electoral consideró improcedente la 
queja de la coalición Hidalgo Nos Une que acusaba una propaganda ilegal con espectaculares en el municipio de Mineral de 

la Reforma, durante el proceso pasado para elegir a gobernador en contra de la alianza Unidos Contigo. Al término de la 
sesión extraordinaria se convocó inmediatamente para la primera sesión ordinaria, en la que se aprobaron a los consejeros 

municipales para los próximos comicios. El presidente del IEE, Daniel Jiménez Rojo, afirmó que lo 84 consejeros cuentan 
con la capacidad necesaria para participar en el proceso. “Lo partidos políticos les dan su aval, esa confianza, no les 

estamos dando un cheque en blanco, debemos de coincidir conforme a lo que nos marca la ley y conforma a nuestras 

atribuciones”, dijo. Después se aprobó la normatividad en la materia de revisión de los recursos y bienes de los partidos 
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políticos a aplicarse en el próximo proceso electoral para la auditoría de entradas de dinero, aportaciones en especie y 

contratos de comodato.  Posteriormente, se aprobó el procedimiento que deberán seguir los partidos para la comprobación 

de sus gastos de campaña en el que deberán comprobar mediante facturas el 95 por ciento de su tope de gasto de 
campaña en cada municipio, mientras que sólo se permitirá justificar con recibos las erogaciones que no les sean posible 

respaldar legalmente. Se ampliaron las fechas de entrega de estas comprobaciones de gasto.  (Gustavo Godínez, página 
11) 

Crónica-Cumplen con perfiles idóneos coordinadores electorales: El presidente consejero del Instituto Estatal 

Electoral de Hidalgo (IEEH), Rolando Jiménez Rojo, manifestó que los  84 coordinadores municipales electorales designados 
por este órgano cumplen con el perfil idóneo para desempeñar dicha figura. Por ello los consejeros estarán al pendiente del 

trabajo desarrollado durante las elecciones para renovar ayuntamientos; solicitó la confianza de los partidos políticos. 
Agregó que al interior del IEEH existe coordinación entre los partidos y los consejeros, ya que se conducen conforme a lo 

establecido en la Ley Electoral. “Buscamos el consenso para designar a las figuras que participarán en este proceso, lo más 

importante es que no se da en otra parte del país, además significa confianza para la sociedad hidalguense”. Los 
coordinadores representan el enlace con el IEEH, además coadyuvan en las tareas relativas a las elecciones locales que 

tendrán verificativo el 3 de julio. Jiménez Rojo ratificó que los candidatos a las alcaldías que no cuenten con sus derechos 
políticos a salvo no podrán participar. Pero será analizado cuando los partidos políticos presenten el registro de sus 

planillas, los consejeros serán quienes determinen si procede o no el registro para contender por la candidatura. Durante la 

Primera Sesión Ordinaria del Consejo Estatal del IEEH, los consejeros aprobaron la normatividad en materia de revisión de 
los recursos y bienes de los partidos políticos, así como las reglas de los procesos partidistas de selección y postulación de 

planillas. (Alberto Quintana, página 04) 

Reloj-IEE aprueba nombramiento de 84 coordinadores municipales: Consejeros electorales aprobaron por 

unanimidad el nombramiento de 84 coordinadores municipales, personas que de acuerdo con el consejero presidente del 

Instituto Estatal Electoral (TEE), Daniel Rolando Jiménez Rojo, sirven de enlace entre el instituto y los consejos 
municipales. Jiménez Rojo explico los nombramientos no son cheques en blanco, más bien se trata de los mejores hombres 

y mujeres", al tiempo invito a los representantes de los distintos partidos políticos que participan en la elección de 
ayuntamientos a que revisen la acción y participación de cada una de estas figuras y que estén presentes al día que se les 

haga entrega del nombramiento. Asimismo, el consejo general del LEE aprobó las normatividades en materia de revisión de 

los recursos y bienes de los partidos políticos a aplicarse durante las precampañas del proceso electoral de ayuntamientos; 
y para los procesos partidistas de selección y postulación de planillas. De igual forma, el consejo general del IEE declaro 

infundada la queja de la alianza Hidalgo Nos Une en la que argumentaba colocación de propaganda electoral en lugares no 
permitidos por la Ley Electoral, no obstante, luego de las pesquisas, los consejeros electorales declararon infundado el 

asunto. La queja, derivada de la elección de gobernador que se llevo a cabo el pasado 4 de julio de 2010, fue desechada, 
toda vez que Las pruebas resultaron limitadas para probar que efectivamente hubo violación a la Ley Electoral. Es 

importante señalar que del total de quejas interpuestas por la alianza Hidalgo nos Une, solo 2 fueron declaradas fundadas 

por el consejo general del IEE, lo que requirió una amonestación pública y una sanción de 150 salarios mínimos para la 
alianza Unidos Contigo. (Verónica Ángeles, página 02) 

Plaza Juárez-Partidos políticos podrán rebasar en 5 % el tope de gastos de campaña: Por propuesta de la 

Comisión de Auditoría, el Instituto Estatal Electoral (IEE) aprobó en su primera sesión de febrero del consejo general una 
modificación a su normatividad para fiscalizar los bienes de los partidos políticos y de los candidatos que participen en el 

proceso electoral para elegir a 84 presidentes municipales en Hidalgo el próximo 3 de julio, consistente en dar un margen 
del 5 por ciento del tope de gastos de campaña para no comprobarlos. “Esto porque en algunos municipios no expiden 

facturas ni notas, por lo que no hay forma de comprobar que resuelvan los ejercicios fiscales. El resto de los recursos 

considerado en el tope de campaña se comprobará con  facturas”, comentó el presidente de IEE, Daniel Jiménez Rojo. 
Aclaró que los gastos que no podrán ser comprobados, estimados en un 5 por ciento, pertenecen sólo al  tope de gastos de 

campaña, “no de lo que entrega en prerrogativas y gastos de campaña”, dijo. Estos acuerdos relativos a reformas y 
adiciones a la normatividad en materia de revisión de los recursos y bienes de los partidos políticos durante el presente 

proceso electoral, también contemplan la forma en que habrá de realizarse la distribución proporcional de cantidades 
aplicadas al concepto de gastos erogados y no identificados en el proceso electoral de Ayuntamientos 2011.  El recurso 

destinado a cinco meses de precampaña lo comprobarán las dirigencias estatales de cada partido político. En este sentido, 

el funcionario explicó que algunos partidos hacen su ahorro para aplicar ese recurso durante el proceso y los gastos que no 
están comprobados en campaña los tienen que prorratear los candidatos; “es lo que se aprobó en sesión, que son las 

cantidades de dinero que no están especificadas en que lo gastaron en lo particular y lo tiene que prorratear (distribuir)”, 
agregó. En dicha sesión llevada a cabo el día de ayer también se aprobó ampliar el periodo de entrega de informes a fin de 
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que no exista duda en la entrega de éstos. Beatriz Adriana Vargas, página 03) 

 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Criterio-Unidad contra montoneros: PRI: El presidente del priismo hidalguense, Omar Fayad Meneses, advirtió que 

para la elección que se encuentra en puerta, los partidos de la oposición "pretenden echarles montón", por ello demandó 

una mayor cohesión en el tricolor. Durante la toma de protesta de Benjamín Rico Moreno como nuevo dirigente de la 
Fundación Colosio, el dirigente del Comité Directivo Estatal (CDE) dijo que en caso de contrario, "si estuvieran solos, sin 

alianzas, ellos no pueden" contra el priismo. Fayad Meneses recordó a los asistentes que esa organización del priismo 
hidalguense "no es un gran aparato, sólo es un pequeño grupo de realiza un trabajo muy bien enfocado". Bajo ese tenor, 

reconoció cómo Rolando Durán Rocha logró utilizar los avances tecnológicos para incrementar de manera sustanciosa los 

seguidores del PRI y además lograr una participación importante en la elaboración de los planes de campaña y hasta en la 
conformación del proyecto del Plan Estatal de Desarrollo. Por su parte, el recién ungido como presidente, acompañado por 

la dirigencia priista junto con la diputada federal Paula Hernández, dijo que habrá una dinámica de trabajo en la Fundación 
Colosio, inyectada por la inquietud y empeño de los jóvenes, que son pieza fundamental dentro del Revolucionario 

Institucional. Además, planteó que se deberá seguir con el ideario de Luis Donaldo Colosio, mientras que convocó a un 
trabajo apasionado a favor de la sociedad, como partge de los compromisos que tienen los priistas con la sociedad. Con un 

atraso de hora y media, en el evento les tomaron la protesta como nuevos miembros de la fundación a un nuevo grupo de 

simpatizantes, incluyendo algunos ex militantes del Partido de la Revolución Democrática (PRD), tal como el arquitecto 
Guillermo Corrales Vivar y Guillermo Ostoa Pontigo. Mientras que en su momento, Rolando Durán hizo un reconocimiento a 

todos los integrantes de la Fundación Colosio, por la disposición de romper las metas programadas siempre con un claro 
sentido social. Dijo que mediante redes sociales e internet, el PRI logró comunicarse con muchos ciudadanos, 

convenciéndolos sobre las bondades de su plataforma política. (Jorge Martínez, página 05) 

Criterio-Partidos opositores ganan con ex priistas, criticó líder de CNC: El dirigente en el estado de la CNC, 
Onésimo Serrano Gonzales, cuestionó las alianzas entre PAN y PRD, de las que dijo, además de representar una 

incoherencia ideológica, sólo han obtenido resultados cuando las coaliciones son encabezadas por ex priistas. El líder 
campesino apuntó que "nos han tratado de vender algo: que los resultados de PAN y PRD en las últimas elecciones es 

gracias a sus alianzas, pero no es cierto, hay un pero: que han ganado con ex priistas". Además, abundó que "las ultimas 

gubernaturas que han ganado son con ex priistas, que se han formado en nuestros cuadros, se han capacitado en nuestra 
ideología, que han tenido puestos de elección gracias a nuestro partido, por eso digo que están extraviados 

ideológicamente, no tienen candidatos de sus bases, ni de su ideología". Con los casos de "Guerrero, Puebla, Sinaloa, en 
Oaxaca, donde Gabino Cue también fue priista, ejemplificó, no tienen candidatos puros ideológicamente hablando, no 

tienen candidatos que surjan de sus cuadros, no hay candidatos puros de los diferentes institutos políticos, sino emanados 

del PRI". También dijo que por ello en la entidad no inquieta que nuevamente se geste una alianza entre PAN y PRD, pues 
consideró que se trata de alianzas "poco éticas, hablando ideológicamente, no veo una respuesta lógica, ética, apegada a 

una ideología; la ideología de cada partido se hace a un lado, no hay una gran pronunciamiento que logre concretar sus 
ideologías. Finalmente, expresó que si tales alianzas "han dado resultado en algunas otras latitudes, en Hidalgo no es el 

caso". (Emmanuel del Rincón, página 05) 

Criterio-Busca ir solo por alcaldía: Los votos duros o tradicionales que presumen tener partidos como el PRI, PAN, 
PRD, Panal, PT, PVEM y Convergencia ya no son suficientes para ganar elecciones, por eso recurren a las alianzas para 

alcanzar un triunfo.  Así lo expresó Joaquín García Galván, de 28 años de edad, candidato independiente a la alcaldía de 
Pachuca, quien ante la falta de recursos para promoverse, le apuesta a internet y las redes sociales, como Facebook y 

Twitter, para atraer simpatizantes jóvenes, pues ellos definirán los resultados el 3 de julio próximo. "Trato de concienciar 

principalmente a los chavos, porque es el voto que va a decidir esta elección, porque el voto tradicional o duro de los 
partidos políticos ya no les alcanza para ganar, por eso hacen alianzas para ver si se llevan la elección", señaló García 

Galván. El también investigador, quien actualmente estudia un doctorado en Economía en la Universidad Nacional 
Autónoma de México (UNAM), señaló que la apatía de la población hacia los partidos políticos se ve reflejada en el nivel de 

abstencionismo de cada elección. Además, reveló que en Pachuca existen cerca de 90 mil jóvenes refiriéndose a datos 

poblacionales absolutos. De esa cantidad, estima que sólo 70 mil estarán en las listas nominales, pero, "si bien nos va, sólo 
votarán diez mil jóvenes", dijo. Por esa razón, "yo voy por el voto joven. Pero, ¿dónde están hoy los jóvenes?, están en las 

redes sociales, pues internet es el mejor medio que actualmente hay para interactuar con la sociedad", señaló. Puso como 
ejemplo un caso que ocurrió el la República de Chile, "ahí surgió un aspirante ciudadano a la presidencia, y fue a través de 

las redes sociales que logró obtener una votación de 20 por ciento total de la población, ahí es donde podemos medir la 
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trascendencia que tiene este medio de comunicación", concluyó. Para la próxima semana, el aspirante pachuqueño subirá a 

la red su página de internet, donde espera más proyección. (Antonio Alcaraz, página 06) 

Milenio-PAN no dará propuestas hasta fallo de Tribunal: El dirigente estatal del Partido Acción Nacional (PAN), 

Gonzalo Trejo Amador se negó a sentarse a la mesa con el actual gobernador electo, Francisco Olvera Ruiz y sumarse a sus 
proyectos, hasta que el Tribunal Federal del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) resuelva la impugnación de la elección 

a gobernador de julio de 2010.  “Renunciamos (el PAN) a decir que nos vamos a sentar para construir un plan de gobierno 

con Francisco Olvera, pues es adelantaros a un resolutivo que nosotros mismos estamos todavía pendientes por la 
impugnación que se interpuso en el Tribunal Federal Electoral”, dijo.  Luego de que Olvera Ruiz presentará las consultas 

“Voces por Hidalgo”, para pedir las propuestas de la ciudadanía y conformar el anteproyecto del plan estatal de desarrollo 
para la siguiente administración, el líder panista refirió que aún continúa el proceso de resolución en los tribunales 

electorales, donde se pide la anulación de los comicios a gobernador del 4 de julio pasado.  “El proceso electoral del año 
pasado no se ha terminado, entonces nosotros no podemos estar adelantando un posicionamiento que no es posible dar 

porque el TEPJF no ha resuelto en la elección”, agregó.  La postura del PAN, según su presidente estatal, es conformar un 

dialogo abierto con las administraciones hidalguenses, además “podemos entablar todo lo que se pueda coordinar con el 
gobierno para mejorar las condiciones de las acciones que se generen a través del ejercicio del gobierno”.  “Esa postura 

tomaríamos en todo momento con cualquier gobierno que se tuviera en la entidad”, señaló Trejo Amador quien adelantó 
que en caso de una resolución a favor de Olvera Ruiz, el blanquiazul se sumaría a la construcción de un proyecto a favor de 

la ciudadanía.  “Estaríamos dispuestos a que se construya a favor de la ciudadanía porque somos un partido que no 

solamente nos oponemos por ser oposición, somos críticos, objetivos y cuando nos tenemos que oponer es porque no 
estamos de acuerdo en algunas de las políticas que implementa el gobierno pero de manera fundada”, expresó.  En ese 

sentido, recordó que recientemente se han realizado propuestas en materia de seguridad al actual gobierno.  (Misael 
Zavala, página 07) 

Milenio-Tricolor renueva dirigencia local de Fundación Colosio: En asamblea general extraordinaria, Benjamín Rico 

Moreno fue elegido como el nuevo presidente del Consejo Directivo de la Fundación Colosio, filial Hidalgo, reemplazando a 
Rolando Durán Rocha quien estuvo al frente del cargo durante dos años y quien se integrará al equipo de transición del 

actual gobernador electo, Francisco Olvera Ruiz. El nuevo presidente de la Fundación Colosio señaló que uno de los 
objetivos al frente de la Fundación será abrir espacios de participación a los jóvenes y a la sociedad civil que no encuentra 

lugar en otros partidos políticos. “Una de las cosas más importantes es abrir espacios de participación a los jóvenes, porque 

hoy la manera de hacer política en el país demanda mucho de la participación de los jóvenes y fundamentalmente de la 
sociedad civil. Creo que la Fundación es un espacio donde caben aquellos sectores que no tienen cabida en otros partidos y 

la Fundación hoy pretende hacer ese espacio de participación”, argumentó. El ex secretario de Obras Públicas del 
ayuntamiento de la capital del estado, durante la administración de Omar Fayad, indicó que la Fundación Colosio no 

pretende generar militancia sino participación ciudadana, que ayude a crear una agenda con “los temas que más le 
preocupan a la ciudadanía”. “Lejos de crear militancia lo que estamos generando es que participe la sociedad civil para que 

a través de una serie de encuentros y desencuentros generemos los temas importantes que el estado demanda como 

seguridad, empleo, salud… pero que venga de la sociedad hacia el gobierno, para que podamos generar acuerdos que nos 
permitan crear propuestas y a su vez que se hagan políticas públicas en beneficio de la población”. Benjamín Rico señaló 

que de cara a las elecciones municipales del 3 de julio, la Fundación Colosio será la encargada de elaborar la plataforma 
electoral del Partido Revolucionario Institucional a través de una serie de consultas ciudadanas. “Estamos obligados, está 

en los estatutos el participar elaborando a través de una serie de consultas lo que es la plataforma electoral del partido y 

también estar siempre al tanto de lo que la población demanda”, finalizó.  (Jonathan Collazo, página 11) 

Milenio-Dirigencias decidirán alianzas en Pachuca: La presidenta del PRI en Pachuca, Mirna Hernández Morales, 

aseguró que la conformación de una coalición con el Partido Nueva Alianza (Panal) y el Partido Verde Ecologista de México 

(PVEM) para competir por la alcaldía capitalina quedará en manos de la dirigencia estatal y nacional del PRI. La ex 
funcionaria municipal indicó que el partido tricolor está tomando en cuenta los tiempos marcados por la Ley Electoral de 

Hidalgo, para formalizar una alianza en las siguientes elecciones. “La propia Ley Electoral del estado de Hidalgo, como 
todos sabemos marca tiempos, marca fechas irrechazables que se tienen que cumplir ante la propias instituciones 

electorales, y eso es lo que esta esperando la dirigencia estatal, incluso es el trabajo que está realizando el dirigente, Omar 
Fayad, también a nivel nacional ya que se tienen que considerar autorizaciones y pláticas con la dirigencia nacional para 

que se puedan determinar”. Hernández Morales dijo que competir en grupo con el Panal y el PVEM no sería nada extraño, 

ya que son partidos políticos con quienes comparten estrategias, además de mucha semejanza en la ideología política. “Es 
muy posible lo hemos comentado ya con nuestro dirigente estatal, Omar Fayad, y no sería extraño que nos pudiéramos 

aliar con dos partidos con los que coincidimos mucho tanto en estrategia como en ideologías que eso es lo importante en 
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las alianzas, que no sean partidos antagónicos y que no estén nada más uniéndose para tratar de darle en la torre a otro 

partido. Las alianzas que el PRI estará formando en Pachuca será efectivamente con los partidos Nueva Alianza y Verde 

Ecologista de México, partidos con los que tenemos semejanzas”. Por último y al igual que el dirigente estatal Omar Fayad, 
Mirna Hernández aseguró que no tienen ninguna prisa por formalizar una alianza en estos momentos ya que el cierre para 

su registro finaliza hasta el próximo 26 de marzo.  (Jonathan Collazo, página 11) 

Crónica-Suple Benjamín Rico a Rolando Durán en la Fundación Colosio: El Partido Revolucionario Institucional 
(PRI), a través de la Fundación Colosio, filial Hidalgo, analizará cómo permanecer más cerca de los ciudadanos, para lo cual 

se adoptarán las estrategias necesarias y continuará siendo el organismo político con mayor aceptación a escala local y 
nacional, afirmó el dirigente estatal tricolor Omar Fayad Meneses, durante la toma de protesta de Benjamín Rico Moreno 

como nuevo dirigente de la Fundación Colosio. El líder priista añadió que su partido político aglutina la mayor fuerza política 
territorial y gubernamental en Hidalgo. Exhortó al nuevo líder colosista a que analice, reflexione y estudie con detenimiento 

lo que se registró en el pasado proceso electoral del 2010 en la entidad, para evitar repetir los errores que tuvieron costos 

políticos. El nuevo titular de la Fundación Colosio, Benjamín Rico Moreno, quien releva a Rolando Durán Rocha en el cargo, 
puntualizó que en este organismo los jóvenes hidalguenses mantendrán su espacio de participación dinámica plena, a partir 

de este ciclo que comienza. De acuerdo a la modernidad continuará utilizando las nuevas tecnologías para atender las 
propuestas y necesidades que plantea la sociedad hidalguense a este órgano priista. “A través de una planeación 

estratégica participarán los asociados y nuestros programas tendrán rumbo y destino”. Fayad Meneses expuso sobre este 

tema que a la oposición le funcionaron, en algunos casos, sus alianzas, ya que les permitieron sumar un todo, aunque eso 
no significa necesariamente que estén más cercanos a la sociedad, por ello rechazó las afirmaciones que bajo ese mismo 

contexto han sido difundidas en diversos medios de comunicación. “Lo único que hacen esos institutos políticos es juntarse 
para echarle montón al PRI, porque solos el PAN y el PRD  no pueden ganarnos en las contiendas electorales, eso lo tienen 

bastante claro y por ello pretenden aliarse nuevamente”. (Alberto Quintana, página 05) 

Reloj-Guadarrama tendrá que “ganarse” la candidatura: Cornejo: “Si Guadarrama quiere ser candidato a la 
presidencia municipal del Pachuca, deberá ganarse la candidatura”, afirmó el ex presidente del Partido de la Revolución 

Democrática, Luciano Cronejo Barrera. A pregunta expresa de los medios de comunicación, el diputado federal por la 
quinta circunscripción señaló que José Guadarrama, al igual que los demás aspirantes deberán demostrar que tienen 

capacidad para gobernar la capital hidalguense. Tras señalar que “así como los demás aspirantes del PRD, “Pepe 

Guadarrama” contará con el apoyo del ex líder del aurinegro; Luciano Cornejo manifestó que antes deberá ganarse la 
candidatura en una contienda que debe ser justa. “Yo no he impuesto a nadie yo voy a votar en Tezontepec de Aldama, 

nosotros trajimos a Pepe al PRD y él tendrá que fijar su posición con respecto al tema de las alianzas, por lo que he 
observado él tiene todo el interés de que haya alianzas, él tendrá que ganarse la candidatura en una contienda que debe 

ser justa”. En otro orden de ideas, en relación a los proyectos que tiene ahora como diputado federal, Luciano Cornejo 
señaló que está consciente “que no cambiará al mundo, ni tiene la intención de ir a partir plaza”, no obstante, dejó claro 

que apoyará en los temas que son importantes para el estado y los hidalguenses. Confió en que con los diputados priístas 

llegarán a acuerdos en temas como refinería, aeropuerto y la Agencia Espacial Mexicana; sin embargo, en el tema del IVA 
quizá no haya coincidencias, toda vez que la propuesta priísta contempla generalizarlo al 12 por ciento, hecho que afecta 

directamente el bolsillo de los mexicanos. En lo que respecta con el Partido Acción Nacional (PAN) expresó que hay grandes 
diferencias en relación a temas de educación, laboral, en lo que llamó “alianzas no tan pervertidas” dijo que quizá 

encuentren coincidencias en la reforma política. (Verónica ángeles, página 03) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se genero información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Criterio-Gobierno y gente, de la mano: Olvera: Al presentar las consultas ciudadanas que se realizarán bajo el 
denominativo Voces por Hidalgo; el gobernador electo, Francisco Olvera Ruiz, planteó la necesidad de ciudadanizar los 

actos de gobierno para que cumplan con un objetivo muy específico y urgió a una organización pronta porque la pobreza 

de muchos hidalguenses no puede esperar. Acompañado por representantes de organizaciones civiles, empresariales, 
ciudadanas y hasta de un puñado de presidentes municipales de la oposición, Olvera Ruiz exhortó a todos a sumarse a este 

debate de ideas que permitan solucionar muchos de los problemas de los hidalguenses. Dijo que la pobreza en las 
comunidades debe ser atendida, al igual que ampliados los programas de asistencia social, pero siempre bajo la premisa de 

la principal meta que es el bienestar de la sociedad. El gobernante, tras una proyección sobre la sistematización de estos 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

6 de 9 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
66  

 

forosque condujo Miguel Ángel Cuatepotzo Costeira, integrante del equipo de transición, planteó que se realizarán de 

manera física, así como mediante el uso de internet. Olvera Ruiz recordó a los asistentes que su plan de gobierno tiene una 

vocación regional y municipalista, lo que permitirá un mayor acercamiento con la sociedad en todos los casos. Olvera 
también detalló que cada una de las acciones de gobierno siempre tendrán el aval de un consejo ciudadano que dará el 

visto bueno para cada una de las acciones y, con ello, garantizar que los pasos que se den tengan un efecto positivo entre 
la sociedad. Alberto Meléndez Apodaca, coordinador de los trabajos del Plan Estatal de Desarrollo, advirtió que la apertura 

que hizo el gobernador electo, permitirá que cada uno de los acuerdos que planeen para la siguiente administración 

siempre estará amparada por el apoyo ciudadano. Además, indicó que este matiz de planeación dará como resultado una 
identificación entre la obra y sus beneficiados, lo que permite un mayor alcance en sus metas y la posibilidad de hacer suya 

la obra. Mientras que en representación de los asistentes, Francisco Carreño Romero, integrante del Consejo Coordinador 
Empresarial, se dijo complacido con la inclusión de ideas y opiniones de los diferentes sectores de la sociedad en lo que 

será plan estatal, porque eso garantiza que las decisiones tengan un consenso. Como algo primordial, planteó permitir que 
un plan que consolide el esfuerzo de los hidalguenses y sobre todo que pondere un plan estratégico para combatir la 

pobreza que prevalece en territorio hidalguense. Al inicio del evento, Miguel Ángel Cuatepotzo Costeira fue el encargado de 

explicar que será mediante buzones que se instalarán en cada municipio, al igual que en sedes regionales, así como en 
distintos foros que se realizarán, en donde podrán participar los ciudadanos o, bien, cada sector de la sociedad (Jorge 

Martínez, página 04) 
 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Municipio vigilará tienditas escolares: Geraldina García Gordillo, alcaldesa de la ciudad de Pachuca, reiteró 

que no cerraran las cooperativas escolares sino que únicamente se regularán para que no se venda comida chatarra. De la 
misma manera la García Gordillo señaló que mediante los reglamentos buscarán orientar a las personas que venden 

productos dentro de las escuelas, acerca de los alimentos con los que pueden comercializar. Durante el mismo evento la 
titular de la Secretaría de Educación Publica del Estado, la doctora Rocío Ruiz de la Barrera informó que con el retiro de la 

comida chatarra en escuelas, no hubo ningún concesionario que quebrara a causa de esto. Serán los consejos escolares lo 

que controlaran la situación en las cooperativas escolares, por lo que harán los reportes pertinentes. Los que estaban a 
cargo de estos negocios se verán involucrados en la nueva administración ya que indudablemente formaran parte de este 

concejo, destacó Ruiz de la Barrera. Por su parte Geraldina, durante la toma de protesta como presidenta honoraria del 
Consejo Municipal de Participación Social en la Educación del Municipio de Pachuca. De la misma manera señaló que a lo 

largo de su mandato se ha trabajado de manera conjunta con la SEPH ya que entre otras cosas se han restaurado los 

baños en más de 150 instituciones. También, la edil de Pachuca indicó que durante el año se entregan mas de un millón de 
desayunos, ya sean fríos o calientes a los estudiantes.  (Jonathan collazo, página 09) 
 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Diputados del PRI dicen NO a Manlio: El priista Jorge Carlos Ramírez Marín, presidente de la Cámara de 

Diputados, desmarcó a su fracción legislativa de la propuesta de reforma hacendaria del senador Manlio Fabio Beltrones, 

quien confirmó a su vez la intención de presentar la iniciativa durante el actual periodo de sesiones. Ramírez Marín subrayó 
que el proyecto para reducir el IVA de 16 a 12 por ciento y generalizar su aplicación “no es una propuesta del PRI en la 

Cámara de Diputados”. “Quisiera ser muy enfático: el PRI en la Cámara de Diputados no ha propuesto ningún impuesto; 
los senadores (priistas), producto de su asamblea, llegaron a una conclusión respecto a una propuesta de reforma fiscal 

que los diputados, para empezar, en este momento, todavía no conocemos”, remarcó. Dijo que el coordinador de los 

senadores del tricolor, Beltrones, acordó con el líder de los diputados priistas, Francisco Rojas, integrar un grupo de trabajo 
para revisar la citada propuesta de reforma hacendaria, pues los legisladores en el Palacio de San San Lázaro ni siquiera 

conocen el documento. “Yo comparto el entusiasmo del senador (Francisco) Labastida, en cuanto a que urgen cambios 
importantes en el país, pero hay un acuerdo que hicimos público diputados y senadores de formar un grupo de trabajo 

para estudiar las propuestas”, indicó. Por separado, en su cuenta de Twitter, el coordinador de la bancada oaxaqueña del 

PRI en la Cámara de Diputados, Héctor Pablo Ramírez, remarcó: “No se cuál es la propuesta de los senadores del PRI 
respecto al IVA, pero lo que es en alimentos y medicinas, no va a transitar con nosotros”. Beltrones refrendó en su turno la 

determinación de los senadores priistas para presentar su propuesta de reforma fiscal y remitirla a la Cámara de Diputados, 
para su análisis y eventual dictamen. (Fernando Damián, página 18) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Criterio-Se dice… 

que Miguel Ángel Cuatepotzo Costeira, coordinador del equipo de transición del gobernador electo Francisco Olvera Ruiz, 
se paseó, paseó y paseó por todos los rincones del salón en el que se llevó a cabo el foro ciudadano Voces por Hidalgo, 

convocado por el próximo mandatario. Tan orondo se notaba Cuatepotzo, que muchos comentaban que parecía el padrino 
y el festejado al mismo tiempo.  

que Roberto Reyes Monzalvo está feliz de la vida, pues ya que además de su designación como secretario del Medio 
Ambiente en el estado, muy pronto estrenará flamante residencia en un exclusivo fraccionamiento de la ciudad, 

pregonando que ello le permitirá, por fin, estar a la altura de sus conocidos, quienes siempre lo habían minimizado. 

que Mirna Hernández Morales, dirigente municipal del tricolor en Pachuca, no ha asimilado la intervención como tutor en la 

capital de Eugenio Ímaz, secretario de Planeación y Desarrollo del estado, a quien señala de que en lugar de apoyarles sólo 
está interfiriendo en sus actividades partidistas. 

que muy pronto se supo porqué las autoridades de Zimapán alzaron la voz para exigir que se libere a los integrantes de 

Todos Somos Zimapán detenidos tras un zafarrancho en las oficinas de la Conagua el viernes pasado. Y es que el alcalde 

José María Lozano, su hermana Carmen y su cuñado Raúl, fueron quienes financiaron el traslado, alimentación y otros 
gastos a la Ciudad de México para el grupo de rijosos ahora metido en problemas.  

que en Zacualtipán la feria de nombres para la candidatura del PRI a la presidencia municipal incluye al empresario Martín 

Sanromán Soto y a Ernesto García Rodríguez, director de Ecología municipal, quien es el delfín del actual alcalde Delquer 

Olivares. A García Rodríguez lo apoya otro empresario: Rey Vera. Uno más es Francisco Partido Rodríguez, de los nuevos 
cuadros del tricolor y funcionario del gobierno estatal, impulsado por Francisco Javier Moreno, rector del centro 

Universitario Siglo XXI. Para no quedarse atrás; también, hacen su lucha Sabás Sánchez, coordinador regional de 
Planeación; y Julio César Hernández Jiménez, director de Gobierno en la zona; impulsado este último por la diputada 

federal Carolina Viggiano.  

que el expanista y exalcalde de Calnali, Herón Acosta, no controla sus impulsos. Y es que ayer encabezó a un grupo de 

vecinos (o vándalos) de la comunidad San Andrés, quienes en la cabecera municipal secuestraron camionetas de Seguridad 
Pública y otras al servicio del ayuntamiento de Calnali, todo por la candidatura del PRD a la alcaldía.  

 (redacción, página 03) 

Milenio-El pájaro carpintero… 

Que los regidores del Ayuntamiento de Pachuca no logran ponerse de acuerdo respecto al tema de los 

estacionamientos en las plazas comerciales, pues ya se supo el porqué no han publicado la ley que aprobaron en cabildo 
sobre que las dos primeras horas serían gratuitas.  

Ahora resulta que entre todos los partidos pretenden hacer una modificación antes de que se publique en el diario oficial, la 
cual consiste en que a los usuarios sí se les cobren las primeras dos horas y a partir de la tercera ya sea gratis. Dicen que 

ya les propusieron un negocio, como para querer frenar los acuerdos de ley.  

Que hablando de los regidores de Pachuca, quien de plano da malos ejemplos, no sólo a los habitantes sino a su propio 

hijo, es el síndico procurador hacendario, Víctor Gómez Navarro. Resulta que en los semáforos de Plaza Juárez al 
regidor se le cruzaron dos vendedores de paletas con aparentes tendencias homosexuales, lo que molestó a Navarro, por 

lo que les aventó su coche en movimiento y no conforme con ello se burló de ellos frente a su hijo. Lamentable la actitud 
del funcionario público.  
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Que ayer durante la conformación del consejo municipal de participación social en la educación, al único que le 

aplaudieron su discurso fue a Benjamín Melo, representante personal de Mirna García, pues a pesar que las demás 

autoridades estatales y municipales dijeron palabras alentadoras nadie aplaudió. Pero lo más curioso del caso es que no 
eran seguidores del SNTE, sino de la propia SEPH. 

Que los acomodos previos a la transición de gobierno continúan en todos los frentes. Ayer se dio el cambio de presidente 

en la Fundación Colosio con la llegada de un purista del PRI, Benjamín Rico Moreno, y la salida de otro purista, 

Rolando Durán, quien por cierto se integra de lleno al equipo de transición del gobernador electo. Dicen que esta es una 
prueba de que quienes quieran estar en “el equipo” tienen que ser totalmente fieles… al PRI. 

Que fieles a la tradición de cada trienio, en que los líderes de partidos acuden al Congreso a reclamar los pendientes que 

dejan los diputados, este año no fue la excepción, pues el presidente del PRD, Pedro Porras acudió con los diputados y 

ayer mismo fue Gonzalo Trejo, líder del PAN. Pero el problema de cada trienio también es que siempre acuden a pocas 
semanas de concluir la gestión de los diputados. 

 (redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

“Es grave porque es un reglamento aprobado, va a cumplir el 9 de febrero dos meses, en donde la intención era beneficiar 

en diciembre a los ciudadanos.” 

Lidia García, regidora del PAN en Pachuca, sobre la reforma al cobro en los estacionamientos de las plazas comerciales de 
la capital.  

“Lejos de crear militancia lo que estamos generando es que participe la sociedad civil, para que a través de encuentros y 
desencuentros generemos temas importantes.” 

Benjamín Rico, presidente de la Fundación Colosio en Hidalgo, sobre los planes que tiene para con los ciudadanos del 
estado.  

“...que no sean partidos antagónicos y que no estén nada más uniéndose para tratar de darle en la torre a otro partido.” 

Mirna Hernández, presidenta del PRI de Pachuca, sobre las alianzas creadas por la oposición en la entidad. 

(redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Francisco Rojas desconoce la reforma hacendaria propuesta por senadores priistas, dijo el 

cetemista Jesús Priego Calva, quien también admitió no conocerla... El burro hablando de orejas... (redacción, primera 
plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: El dirigente estatal del PVEM, Jorga Malo, aseguró que este instituto político participará sin 
alianza en 60 municipios, con miras al proceso electoral para elegir 84 alcaldías el próximo 03 de julio… (redacción, primera 

plana) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

    
 

Criterio 

 
 

 

 


